Evelyn Matthei llega hoy a Angol



Fuerte debate entre quienes defienden este plazo y los que no están de acuerdo

# Tenso Concejo Municipal por auditoria de 8 años

Concejales Lantaño y Beltrán dicen que es necesaria por transparencia.



Por hechos en Renaico formalizado por femicidio frustrado

6 LA ARAUCANÍA **Subsidio Eléctrico** 

disponible para 164 mil hogares

**Cuatro comuneros** enfrentan juicio por 11 delitos



Aspirantes a oficiales llaman a postular a Escuela





Incluye rollo de 15 kg de alambre MIG Indura, medida a elección

> Por la compra de cualquier equipo exija su descuento en Gases Industriales



Cueca, tango, danza, exposiciones y emotivas charlas

# Diverso panorama de actividades en Centro Cultural en julio

Invitación abierta a toda la comunidad para presenciar eventos que son gratuitos.

NGOL.- Un diverso y entretenido actividades programó para este mes de julio el Centro Cultural de Angol, donde habrá exposiciones, cueca, danza y tango e, incluso, emotivas charlas educativas. Así lo explicó a Malleco7 la CUECA gestora del mismo Marcela Fariña, quien El sábado 5 de julio, a las 16 horas, en la señaló que la invitación está abierta a toda la comunidad, debido a que se trata de eventos gratuitos.

El martes fue inaugurada la exposición "Antiqua Nove", actividad de artes visuales preparada y creada por el colectivo del mismo nombre, que es integrado por Cristóbal Sanhueza (Rams), Geraldine Peralta, Marcelo Sandoval v Franco Garrido, jóvenes profesionales egresados de la Carrera de Licenciatura en Artes Visuales de la Universidad Católica de Temuco.

El viernes 4 de julio, a las 18 horas, se presentará en el auditorio del Centro Cultural el Ballet Folclórico de la Universidad de Los Lagos. "Es un elenco bastante sólido, está haciendo un trabajo en las danzas folclóricas muy interesante.

Estos chicos, estudiantes Universidad son dirigidos por el profesor Bryan Águila; la verdad es que van a hacer una bella exposición de su trabajo", indicó Fariña.

Sede Angol de la Universidad de La Frontera, está programada una cuecada para festejar el Día del Cuequero y de la Cuequera, evento animado por el folclorista Luis Aránguiz.

Es organizada por las agrupaciones folclóricas de la ciudad, el Campus Angol de la Universidad de La Frontera y el Centro Cultural. "Hay tres fuerzas trabajando para que sea una bella jornada, vamos a tener música en vivo, va a estar la agrupación Musical del Club de Cueca Los Confines y sólo hay que llevar un pañuelo y tener ganas de bailar cueca", indicó Fariña.

#### "SEÑALES QUE NO VI"

El miércoles 9 de julio, a las 18.15 horas, "tendremos en el auditorio una actividad



El Centro Cultural tiene programadas entretenidas y emotivas actividades.

que se relaciona con la parte emotiva y con lo afectivo, llamada Las Señales que No Vi, la cual tiene relación con la violencia en el pololeo y que hace un recordatorio del caso de Constanza, víctima de un eventual femicidio por parte de quien era su pololo, hecho que aún no se ha resuelto judicialmente", dijo Marcela Fariña.

Expondrán las profesionales Marcela Pardo y Rocío Ortega sobre el tema "¿Estoy atenta a las primeras señales de violencia?, mientras que la madre de Constanza, Ana Zavalla, dará la charla "Mi experiencia personal, mi estandarte para seguir luchando por las mujeres".

Asimismo, el viernes 18 de julio, a las 19 horas, se presentará en el Centro Cultural el evento "Crónicas Tangueras", a cargo de un grupo de músicos y tangueros bailarines "que nos vienen a mostrar sus destrezas en esta expresión musical. Angol está considerado en una gira regional en el marco de un proyecto financiado por el Fondart".

También se harán funciones de cine con películas para niños y adultos desde el 3 de junio, a partir de las 15 horas. Los horarios se pueden consultar en la red social Instagram @cultura\_angol.

### Gestión de la Municipalidad

# Angol refuerza limpieza con 87 nuevos operarios de barrido de calles

Angol, Enrique Neira, junto al barrido de calles. encargado de la Oficina de Aseo,

En una significativa jornada realizada al equipo de limpieza comunal, en el la mañana del martes, el alcalde de marco de la expansión del servicio de

Este importante reforzamiento del Ornato y Medio Ambiente, Gabriel recurso humano tiene como objetivo Artigas, dieron la bienvenida oficial a ampliar y fortalecer la cobertura del los 87 nuevos operarios que se integran servicio hacia sectores que hasta ahora no



contaban con limpieza regular, tales como El Cañón, El Retiro, Acequias y Las Rocas, respondiendo así a una sentida demanda de la comunidad y reafirmando el compromiso de la administración municipal con una ciudad más limpia, ordenada y habitable para todos.

La empresa Soloverde, responsable de ejecución del servicio, ha implementado una nueva estructura llamado a la comunidad a colaborar operativa que divide el territorio comunal activamente en el cuidado del en tres zonas diferenciadas por colores, lo que permitirá una mejor gestión de los recursos y una mayor eficiencia en el trabajo diario: Zona A (Rojo): Desde Las Acequias hasta el sector de Los Tres Puentes; Zona B (Amarillo): Desde Los Tres Puentes hasta Isabel Riquelme; y Zona C (Verde): Desde Isabel Riquelme hasta el sector de Huequén.

Este modelo permitirá una cobertura más equilibrada, garantizando que los distintos barrios y sectores de la comuna reciban atención adecuada y permanente.

#### LLAMADO A LA COMUNIDAD

Durante la ceremonia, el alcalde Enrique Neira destacó la importancia de este avance en la gestión comunal y agradeció profundamente disposición de los nuevos trabajadores que se suman a esta labor fundamental para la calidad de vida urbana. En la misma línea, realizó un entorno, señalando que "la limpieza de la ciudad es una tarea compartida entre el municipio y la ciudadanía".

Con esta ampliación del servicio, la Municipalidad no solo mejora la cobertura territorial, sino que también genera empleo local y promueve cultura una corresponsabilidad ambiental, consolidando así su visión de desarrollo urbano sustentable y comprometido con el bienestar de sus habitantes.





Km 2 ruta 180 Angol - Renaico

Contactenos: soc.loslitres@gmail.com contacto@maderasloslitres.cl fono 45-2719904 www.maderasloslitres.cl

### Venta de maderas dimensionadas

en pino insigne, Oregón y maderas impregnadas.

Terminaciones de pino:

Guardapolvos, rodones, cornizas, marcos de puerta Vigas de Oregon desde 3,20 hasta 6 metros.

Instrumento se proyecta al año 2040 con énfasis en la equidad territorial:

# Gobernador presentó Estrategia Regional de Desarrollo para Malleco

Iniciativa del Gobierno Regional, Gore, impulsa una planificación para el desarrollo sostenible de la región con participación activa de autoridades locales.

ALLECO.- El martes, en el Teatro Participación Municipal Quelentaro de Angol, el gobernador René Saffirio presentó la Estrategia Regional de Desarrollo, ERD, Araucanía 2040, instrumento que aborda los desafíos del rezago, la inequidad territorial, la de la infancia, la descentralización y el fortalecimiento de los municipios, destacando su importancia para Malleco.

La autoridad regional fue acompañada de alcaldes, consejeros regionales, autoridades locales y dirigentes sociales de la zona, oportunidad en que manifestó que dicha estrategia representa un proyecto transversal de desarrollo político, económico y cultural para toda la región, poniendo énfasis en Malleco, provincia que reconoció como una zona de rezago y con muchos problemas a los cuales hay que buscar soluciones concretas, donde el trabajo con los municipios como unidades territoriales es importante.

#### **LINEAMIENTOS**

Explicó que, precisamente, la nueva estrategia se estructura en torno a seis lineamientos estratégicos como la Regional; Ordenamiento Identidad Territorial y Sustentabilidad; Bienestar Equidad Territorial; Institucionalidad, Gobernanza

#### Qué es...

La Estrategia Regional de Desarrollo es un instrumento de planificación de largo plazo que establece objetivos, metas y acciones para impulsar el desarrollo regional, integrando al sector público y privado. La construcción de Araucanía 2040 se realizó entre 2023 y 2025, mediante un proceso participativo liderado por el

Competitividad Dinamización Productiva; y Movilidad Mejor Conectividad, tanto física como digital.

Dijo que "el texto resume el sueño colectivo de la región de tener progreso, tranquilidad, desarrollo, crecimiento, empleo y futuro. Llevamos décadas de pesimismo ocupando los últimos lugares en los índices del país". La idea, según expresó, es proyectar a Malleco, promocionando sus virtudes potencialidades para avanzar y mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

#### **SUEÑOS**

Al ser consultado respecto a cuánto afectan

problemas de seguridad de la región, principalmente respecto a la violencia rural, el gobernador Saffirio dijo que "no vamos a abandonar nuestros sueños de progreso y de desarrollo porque sólo pequeños grupos se quieren mantener al

Instituto de Desarrollo Local y Regional, Ider, de la Universidad de La Frontera, junto al Laboratorio de Planificación Territorial, LPT, de la Universidad Católica de Temuco.

El proceso permitió identificar los principales desafíos y oportunidades del territorio, actualizando la estrategia anterior que estuvo vigente entre 2010 y 2022, la cual no había sido renovada.



El gobernador René Saffirio entregó el libro de estrategia regional a 12 representantes de diversos sectores productivos y sociales de Malleco.

margen de estas iniciativas o de estos sueños, que son comunes, porque fueron construidos colectivamente con el conjunto de la comunidad regional", sostuvo.

La consejera regional, Mónica Rodríguez valoró la estrategia como "una oportunidad concreta" para avanzar en el desarrollo de las comunas, indicando que "la idea es avanzar y desarrollarnos para hacer una Araucanía más próspera, para que salgamos de la pobreza y podamos surgir como una tremenda región".

El delegado presidencial de Malleco, Leopoldo Rosales, dijo que la presencia de René Saffirio y el lanzamiento de la

estrategia en Angol es una señal de la importancia que la autoridad le otorga a Malleco, destacando la necesidad de unidad institucional para implementarla, "donde todas las instituciones públicas y los actores, económicos y sociales, debieran estar alineados porque Malleco no puede seguir esperando".

Los alcaldes de Angol, Enrique Neira; de Los Sauces, Víctor González, y de Lonquimay, Eduardo Yáñez, señalaron que la implementación de esta estrategia representa una oportunidad significativa, destacando la importancia de articular esta planificación con los instrumentos locales.

Llaman a empresarios a colaborar

### Realizan campaña "Aquí Reciclamos Vidrio"

La Oficina de Aseo, Ornato y Medio disposición por José Manuel Moreno, y la encargada de apoyo de dicha Carolina Rodríguez, oficina, invitaron a todas las empresas del sector, especialmente restaurantes, discotecas y locales similares, a sumarse activamente a Vidrio".

De acuerdo con lo explicado, el objetivo es fomentar el reciclaje responsable vidrio, promoviendo

Ambiente de la Municipalidad de especialmente habilitada en el Punto Angol, a través de su encargado Limpio (ex Punto Verde), ubicado en Gabriel Artigas, junto a la empresa calle Michigan 2595, en el Barrio de reciclaje Morcas, representado Industrial, justo al lado de la Veterinaria Municipal.

#### **HORARIOS**

Asimismo, se informó que los horarios de atención son de lunes a jueves, de 8.30 a 13 horas, y de 14 a 17.30 en la tarde. Asimismo, el la campaña "Aquí Reciclamos viernes atenderán de 8.30 a 13 horas y 14 a 16:30.

En ese contexto, también invitaron a quienes participen a registrar su colaboración directamente en la correcta Oficina de Aseo, Ornato y Medio



Ambiente de la Municipalidad, con el fin de ser reconocidos oficialmente como "Buen Vecino y Colaborador" mediante la entrega de una placa de reciclaje.

todos. El reciclaje del vidrio es crucial para la sostenibilidad ambiental y económica. Permite ahorrar recursos naturales, energía y reducir la contaminación, además Reciclar es responsabilidad de de fomentar la economía circular.

### ¿Por qué bandas de mecheros asolan comercio de Angol?

con las bandas de mecheros que actúan con total desparpajo tiene una serie de aristas que es necesario transparentar, para que las autoridades e instituciones pertinentes tomen medidas para enfrentar y disminuir este problema.

Como medio conocemos bien este problema y podemos decir con claridad que se trata de bandas compuestas por varios integrantes, las cuales están organizadas en cuanto a los roles de sus miembros, actúan en varios locales comerciales en una misma jornada y en algunos casos utilizan vehículos para acopiar las especies sustraídas.

Igualmente es evidente que a estas

Lo que ocurren en el centro de Angol personas no les interesa que los trabajadores del comercio, los dueños o encargados de los locales los tengan identificados y cuando quedan en evidencia insultan y amenazan a quienes los descubrieron, para luego seguir con su accionar en otros comercios.

> Todo esto sucede porque estos sujetos hace rato evidenciaron la falta de vigilancia policial en el centro de Angol y también porque se han dado cuenta de que cuando están sustrayendo productos y los afectados llaman a carabineros para dar a conocer estos ilícitos, los funcionarios policiales muchas veces no llegan o si lo hacen esto ocurre muy a destiempo.

> Como consecuencia de lo recién planteado, los afectados hace un tiempo ya ni siquiera pierden el tiempo en llamar a Carabineros, y enfrentan a estos antisociales y cuando pueden logran recuperar las

especies que están sustrayendo.

Lo planteado hace que los autores de estos ilícitos sepan que pueden actuar impunemente en el centro y que no serán detenidos ni enfrentarán formalización de cargos en el tribunal.

Por otra parte, llama también la atención que el Ministerio Público no se preocupe de este problema, especialmente considerando que no se trata de personas individuales que cometen estos ilícitos ocasionalmente, sino de verdaderas bandas que actúan en diversos locales y sustraen importantes cantidades de productos diariamente, generando significativas pérdidas al comercio establecido.

Otra situación que de alguna manera favorece la acción de los mecheros es el notorio aumento del comercio ambulante en el centro de Angol.

### Desde Angol: Don Braulio Musso

Siempre he vibrado con el fútbol, desde que jugábamos en la calle Industria en nuestro querido Coñuñuco, y nuestros admirados jugadores eran los que nos representaban en los campeonatos de los barrios. Desde Santiago nos llegaba también la narrativa de quienes transmitían el fútbol profesional y cada uno tenía sus equipos favoritos y de ellos surgía la admiración para los jugadores más representativos, por eso Braulio Musso, de Universidad de Chile, fue un nombre que nunca se me borró de la memoria deportiva. También la revista Estadio, de gran trayectoria y trascendencia periodística, nos traía desde la capital la semana deportiva santiaguina. Esa era una alimentación directa a nuestro interés por el deporte más popular y don Braulio fue portada más una vez. También los comentarios entregaban rasgos de cada player, su trayectoria, sus características, su conducta y forma de juego. Allí estaban los comentarios de nuestro querido y legendario maestro periodista Julio Martínez Pradanos, cuyo nombre poco se recuerda y ni siquiera se menciona que el estadio nacional lo lleva. Es que también somos así los chilenos, en todos los ámbitos del quehacer. No recordamos a nuestros valores y nos olvidamos muy pronto. En la historia de Universidad de Chile como entidad deportiva nadie ha recordado a Braulio Musso, salvo periodistas como Edgardo Marín y Danilo Díaz. Yo tuve la fortuna de

verlo jugar en los comienzos del Ballet Azul en el estadio nacional en clásicos universitarios, donde destacaba por su entrega, pero por sobre todo por su caballerosidad indiscutible, que todos reconocían junto a su entrega sin pausa en la cancha. Por algo don Fernando Riera lo convocó al plantel de la selección nacional que ocupó el tercer lugar en el mundial del 62, porque necesitaba un jugador no solo como buen futbolista, que lo era, sino un líder positivo, que desde la banca alentara a los suyos, que eran nuestros seleccionados, en otras palabras,

como desde 1951 ya la prensa lo destacaba cuando recién llegaba desde Calera. Fue seleccionado nacional para disputar la Copa del Pacífico con Perú, donde marcó el gol del triunfo en Lima. Seleccionado nacional nuestro recuerdo y admiración.

en el 62 y titular indiscutido desde 1959 a 1969 en la U de Chile, también seleccionado en 1956 en el triunfo de Chile en Montevideo, cuando debutaba el joven Leonel Sánchez, jugando 17 partidos con la camiseta de la selección. Hoy día Braulio Musso

> sería el gran ejemplo a seguir. Sobrio, de pocas palabras, gentil y sin aspavientos, dejó este recuerdo y esta huella que

muchos jugadores debieran seguir, pero por, sobre todo, conocer. Braulio Musso fue además un ejemplar funcionario del Banco del Estado de Chile en la sede central de Bandera con Alameda, allí lo encontré una vez después que dejó de ser jugador y su atención al

público tuvo siempre también la caballerosidad que lo caracterizó en la cancha. Hoy día el fútbol profesional

don Braulio fue siempre una persona ponderada, tal carece de estos rasgos en muchos de quienes juegan en una cancha. Pero también carecen de estas características los dirigentes que están a cargo de esta actividad. Hoy don Braulio Musso sigue en

#### **Por Miguel Angel** Roa Rioseco

### Opinión

### La Araucanía: corazón agrícola de Chile

alimentaria. Aquí se produce el 48% del trigo, el 61% de la avena y 67% del raps nacional. También lidera en frutales, ganadería y apicultura. Esta región no solo alimenta a Chile: sostiene su futuro.

Desde el Ministerio de Agricultura pasamos del discurso a la acción. En riego, hemos movilizado más de \$37 mil millones en

público-privada, beneficiando a más de 2.500 regantes. En el sector forestal, se han ejecutado

más de \$10.900 millones para restauración y No hay tiempo que perder: Chile necesita una reactivación, con participación comunitaria y más legislación moderna, robusta y eficaz. de 13 mil empleos generados.

El Royalty Minero, impulsado por este gobierno, es una señal clara de justicia territorial: \$7.000 millones ya fueron transferidos en 2024, y

La Araucanía es el corazón agrícola del país y una más de \$16.000 millones están proyectados para piedra angular para nuestra seguridad 2025. Son recursos que fortalecen la infraestructura, la seguridad, los servicios públicos y el

> bienestar social en las comunas rurales. Asimismo, más de 51 mil personas indígenas participan en los Programas de Desarrollo Territorial Indígena. En La Araucanía, el desarrollo es identidad, cultura y dignidad.

Pero necesitamos avanzar también en el Congreso. La Ley de Prevención de

Incendios sigue estancada desde enero. Llamamos al sector forestal, a comunidades parlamentarios a un diálogo franco.

En seguridad, los resultados son claros: bajo esta administración, la violencia rural ha disminuido en la Macrozona Sur, con un 70% menos de lesionados, 60% menos de ataques incendiarios y 82% menos de inmuebles quemados. Junto al Ministerio de Seguridad hemos instalado público-privadas para patrullajes preventivos y coordinación con las policías.

La Araucanía tiene todo para ser motor del desarrollo nacional. Y desde el Estado, seguiremos impulsando, con acciones concretas y convicción, el crecimiento de esta región, esencial para el desarrollo del país.



**DIRECTOR RESPONSABLE Marcelo Cartes Jiménez** 

AGENTE COMERCIAL: malleco7comercial@gmail.com Fono: 962360118

Esteban Valenzuela,

ministro de Agricultura.

PERIODISTA: Jorge Escalona Meza **COLABORADORES: Miguel Angel Roa y** Arturo Zúñiga Campos DIAGRAMACION: Alex Hidalgo López

**Contacto Prensa:** malleco7@gmail.com

Maipú 299 - A, a pasos de la Av. O'Higgins Teléfonos: 452714543 / 84601821 **IMPRESION: MALLECO7** 

Desacuerdos por extensión de investigación que se habría acordado al inicio por 8 años

# Discusiones al rojo en Concejo por auditoría a Municipalidad

Informe de Contraloría indica que proceso se puede hacer por más de un periodo, pero la prescripción, en caso de encontrar irregularidades, es a los 5 años.

NGOL.- Acaloradas discusiones la auditoría siga su curso, se produjeron en la sesión ordinaria N° 21 del Concejo Municipal de Angol, luego que el concejal Diego Beltrán recordara que en enero se aprobó la auditoría y que en marzo pasado se fijó un período de 8 años, oportunidad en que el alcalde Enrique Neira propuso consultar a Contraloría para que se pronunciara respecto de este periodo de tiempo.

Beltrán agregó que el órgano contralor recién ahora en julio se pronunció y emitió un informe que indica que no hay impedimento para hacerlo por los años que sean. Sin embargo, indica que hay un plazo de prescripción de 5 años, en caso de irregularidades. Tanto él como Américo Lantaño señalaron que no hay una intención de persecución y que sólo buscan que la gestión se transparente.

El debate fue entre quienes señalaban que el Concejo aprobó la auditoría, por 4 votos a 3, por un periodo de 8 años, como lo indicaron Beltrán y Lantaño, y entre quienes dijeron que fue aprobada, pero no la cantidad de años, como el alcalde Enrique Neira y el concejal Luis Chamorro.

El tema se zanjará en la sesión del próximo martes, donde se revisarán las actas y verán las grabaciones del Concejo, adelantando Lantaño y Beltrán que insistirán en que se auditen 8 años.

El documento de Contraloría lo leyó previamente el secretario municipal, Álvaro Urra. Luego, en los puntos varios, Beltrán retomó el tema y señaló que la consulta a Contraloría solicitada por el alcalde "fue un error" que "sólo retrasó un proceso acordado democráticamente por el Concejo".

El concejal dijo que "ahora" espera que

"porque se ha perdido valioso tiempo".

#### **MODERACIÓN**

Neira molesto pidió moderación al concejal en medios comunicación y dijo que nunca se opuso a la auditoría y que cuando propusieron 8 años, el concejal Luis Chamorro fue el primero que se opuso, para cuidar los recursos municipales y por la prescripción de 5 años.

Dijo que él está obligado a velar por el buen uso de los recursos de municipio y

que por eso propuso consultar a Contraloría, lo que fue aprobado por todos los concejales. Neira señaló que, según las actas, él "nunca" se opuso al proceso, sólo planteó hacer la consulta a Contraloría y que todos los concejales votaron a favor.

El concejal Chamorro señaló que efectivamente el Concejo aprobó una auditoría, y que el concejal Beltrán propuso 8 años, a lo cual planteó su desacuerdo por la prescripción y por el uso eficiente de los recursos.

Dijo que 8 años para la auditoría "es muy caro" y que no tenía claro que se haya aprobado por ese periodo de tiempo; "entiendo que sólo se aprobó la auditoría y la consulta a Contraloría", dijo Chamorro.

El secretario Municipal, Álvaro Urra, indicó que lo que se aprobó, según las actas, fue la auditoría, pero que los 8 años

SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO Nº 21 Martes 01 de Julio 2025

El concejo Municipal debatió ampliamente el martes sobre la auditoria a la Municipalidad de Angol.

quedaron "stand by" mientras se pronunciaba Contraloría.

#### **OPOSICIÓN**

El concejal Beltrán señaló que no entiende por qué existe tanta oposición del alcalde de hacer la auditoría, agregando que "es sano" un esclarecimiento de las cuentas después de 2 periodos consecutivos de gestión. Dijo que en la propuesta aprobada de 8 años "hay un principio de buena fe", en la cual "lo único que se quiere es ordenar la casa".

Insistió en que Neira "sí se opuso" a la auditoría en enero y luego lo hizo a los 8 años. Señaló que no hay persecución en contra de nadie y que lamentaba si la autoridad así lo pensaba, agregando que sólo buscan transparentar la gestión y

darle señales a la ciudadanía.

#### **APARTE**

El concejal Américo Lantaño dijo que el Concejo votó y aprobó los 8 años para el proceso, y que eso no puede echarse para atrás y que la consulta al órgano contralor propuesta por el alcalde se aprobó aparte. "Si no hay nada porque temer entonces no entiendo por qué se oponen a la auditoría", explicó.

Indicó que, pese a la oposición del alcalde, es preciso conocer el uso de los recursos públicos y que en el caso que existan irregularidades se investigar y que por ello seguirán con la moción de los 8 años, independiente de la prescripción de 5 años que establece la

Seremi de Transportes hizo el lanzamiento

### Comenzaron a otorgar nuevas licencias de conducir en Angol

Conducir Digital en la Región de La Araucanía, iniciativa que da inicio a proyecto de transformación digital, orientado a reducir la siniestralidad vial, agilizar procesos administrativos y garantizar mayor seguridad para los conductores y la ciudadanía en general.

En la actividad también estuvieron el concejal Diego Beltrán, el director de Tránsito, Cristian Neira, representantes de Conaset.

Este nuevo sistema tecnología de punta, permitiendo un examen más moderno, seguro y eficiente,

La seremi de Transportes y y forma parte de un proceso de Telecomunicaciones, Mary Valdebenito, implementación gradual a nivel nacional. junto al alcalde Enrique Neira, la mañana Se entrega al usuario una versión del martes realizó el lanzamiento oficial electrónica de la licencia física, con la del nuevo sistema de Licencia de misma validez legal, que podrá ser descargada mediante una aplicación

La nueva licencia, tanto en su versión física como digital, incorpora firma electrónica del Estado y un código QR exclusivo, que podrá ser verificado únicamente por las herramientas de fiscalización oficiales, como las de Carabineros, el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones y los municipios.

#### incorpora MODERNIZA

La nueva licencia moderniza un documento que no se actualizaba desde el



año 2000, así como también permite la integración de bases de datos centralizadas. Además, según se informó, facilita el control y la fiscalización en línea, mejora la seguridad vial con la reducción de fraudes; entrega acceso inmediato a la información actualizada del conductor. También permite revisar la calidad de conductor en todo momento.

Desde el 1 de julio comenzaron a emitirse licencias digitales, pero las anteriores mantendrán su vigencia por el tiempo que dure la misma. "Si por algún motivo se extravía o tiene desperfecto esta licencia, ahí usted puede renovar la licencia o puede sacar un duplicado y ese duplicado va a ser una licencia digital", dijo la seremi.

Lo indicó el seremi de Energía, Camilo Villagrán

# Más de 164 mil hogares de La Araucanía pueden postular a Subsidio Eléctrico

hasta el 15 de julio

Con Clave Unica en www.subsidioelectrico.cl y en todas las oficinas de Chile Atiende; también en la Ventanilla Única Social. Hogares que ya lo reciben no requieren volver a solicitarlo.

hogares de esta región pueden postular al Subsidio Eléctrico en el tercer llamado al mismo, que se inició el lunes 30 de junio y que se prolongará hasta el 15 de julio, según lo indicó el seremi de Energía, Camilo Villagrán.

seremi de La Araucanía puntualizó que las familias que ya reciben este Subsidio en esta región son más de 144 mil, las cuales lo seguirán teniendo sin la necesidad de volver a postular, lo que sólo tendrían que hacer si se cambian de casa, ya que se trata de un beneficio para las familias y no para

El requisito para postular, agregó el seremi, es pertenecer al 40% más vulnerable del Registro Social de Hogares, por lo que los hogares que aún pueden optar al mismo en la región son más de 160.000. "El universo que tenemos de familias que pueden obtener el beneficio son alrededor de 308 mil, y estamos hoy día entregándolo

A ARAUCANÍA.- Más de 164 mil a 144 mil, entonces quiere decir que más 164 mil familias pueden postular en esta ocasión para poder ampliar este beneficio", dijo la autoridad.

#### **DISTINTOS APORTES**

Los aportes semestrales que reciben los hogares dependen de la cantidad de personas que lo componen, así los unipersonales perciben \$37.800; los de dos a tres integrantes, \$49.190; y los de cuatro o más, \$68.109.

Según lo indicado por el seremi Villagrán, la postulación se hace con Clave Única en el sitio web www.subsidioelectrico.cl; también se puede hacer presencialmente en las oficinas de Chile Atiende que existen en toda la región y solicitar información llamando 101; igual se puede postular vía internet por la Ventanilla Única Social, que es una plataforma del Ministerio de Desarrollo Social y Familia que incorpora todos los beneficios del Estado, dijo.

Camilo Villagrán igualmente dijo que



El seremi Camilo Villagrán llamó a postular al Subsidio Eléctrico hasta el 15 de julio próximo.

se ha efectuado un trabajo con los municipios, los que están disponibles para entregar información y ayudar en la postulación.

#### **AYUDA IMPORTANTE**

Este beneficio -dijo el seremi- es importante porque ayuda a paliar las alzas que tienen las cuentas de la energía por sus actualizaciones y también es para las personas electrodependientes. "El Subsidio Eléctrico es algo muy importante porque ayuda a paliar esta alza y a bajar el costo de los servicios básicos a las personas más vulnerables, que son las personas del 40% del Registro Social de Hogares y también a las personas electrodependientes, que este incluidas en Subsidio independiente del tramo del Registro Social de Hogares en que estén".

#### LLAMADO A SENADORES

El seremi también pidió al Senado aprobar el proyecto de ley ya visado en la Cámara de Diputados el 13 de enero pasado, el cual amplia este Subsidio a las pequeñas empresas y a los sistemas de Agua Potable Rural, a los cuales entrega un 30% de descuento; esta iniciativa de ley, además, prolonga el beneficio por otro año, hasta el 2027.

"Ese proyecto de ley está hoy paralizado en el Senado, desde el 13 de enero está con urgencia, y ahí yo hago un llamado al Senado, que se ponga del lado de la ciudadanía, que necesita tener apoyo para las cuentas de la luz, no sólo residenciales, como el de hoy que es sólo residencial, en el proyecto de ley se incluían los APR, que son como 320 aquí en la región y las Pymes, que siempre están con poco o nulo apoyo", dijo finalmente el seremi.





ASESOR PREVISIONAL

#### JUSTO CAMPOS RAGGI

Pensiones de: Vejez Normal, Anticipada, Invalidez, Sobrevivencia

Todas las Compañías de Seguros que ofrecen Rentas Vitalicias a tu disposición

Oficina: Arturo Prat N° 364 – Angol Contacto: 996934431



SERVIFRE - Frenos Suspensión Cambio de Aceite Escapes Radiadores Catalíticos Soldaduras Pedro de Oña N° 213 Ango





**n** 991398155 - 991398159

Hablaron con Malleco7 en la Primera Comisaría de Angol

# Aspirantes a oficiales de Carabineros llamaron a jóvenes a postular a Escuela

Entregaron detalles de la formación que reciben durante cuatro años y pidieron conocer los nobles objetivos de la institución.

aspirantes a oficiales que cursan estudios en la Escuela de Carabineros de Chile del General Carlos Ibáñez del Campo, dieron a conocer las características de esta institución formadora, la experiencia que han vivido en la misma e invitaron a los jóvenes a postular

#### **MODALIDAD INTERNADO**

Matías Olivares Oñate, quien está en su tercer año de formación, indicó que en modalidad de internado tienen clases de lunes a viernes, donde tienen que cumplir el régimen interno de Carabineros de Chile. Puntualizó que se levantan a las 6 de la mañana, van a las aulas de 8 a 16:30 horas, para luego efectuar actividades deportivas.

El aspirante a oficial puntualizó que son cuatro años de estudios, de los cuales tres son de régimen internado y el cuarto es un externado; en éste tienen que contar, en Santiago, con un apoderado para vivir con el mismo y efectuar una práctica policial de 6 meses en comisarías y otros 6 en distintas especialidades de Carabineros.

"Para mí la experiencia dentro de esta Escuela ha sido fenomenal, hoy si la comparamos con otras instituciones, otras escuelas, yo encuentro que es una de las mejores Escuelas que podemos tener en

NGOL.- Varias personas de Angol, Chile, ya que prepara a los futuros líderes de la institución y más que nada nos está ayudando a ser mejores personas, los valores que entrega son fundamentales para nuestro crecimiento personal y profesionalmente", dijo Matías Olivares.

> Al consultar al aspirante a oficial Diego Ávila Gallegos, del Primer Escuadrón o primer año, quien ingresó a la Escuela el 4 de febrero pasado, si era duro o difícil el proceso de formación en la misma, dijo que más bien lo catalogaría como estricto y agregó que "lo que más cuesta es el régimen interno para una persona que está acostumbrada a salir todos los días a la calle, a hacer su rutina normalmente, más que nada eso cuesta, pero siempre está el apoyo de los aspirantes más antiguos, de los oficiales a cargo nuestro y el compañerismo que se ve en la institución".

#### **CONOCER INSTITUCIÓN**

Diego Ávila igualmente llamó a los jóvenes a conocer la institución de Carabineros y sus nobles objetivos. "Para que conozcan lo bonito de esta institución, el objetivo que tiene básicamente posterior a egresar, como es el cuidar a la ciudadanía, prevenir los delitos y bueno que vean como es por dentro, que se interioricen en el tema, las diferentes especialidades que tiene y los invito a postular".



Los aspirantes a oficiales dialogaron con Malleco7 en la Primera Comisaría de Angol.

Por su parte el aspirante a oficial Felipe Ortiz Badilla detalló los requisitos para postular a la Escuela de Carabineros de Chile del General Carlos Ibáñez del Campo: ser chileno, soltero, no tener menos de 18 ni más 30 años al primero de enero del 2026, no haber sido condenado, estatura mínima para las mujeres un metro cincuenta y para los varones un metro sesenta, situación militar al día y haber rendido la Prueba de Acceso a la Educación Superior, Paes. También pueden postular mientras cursan cuarto medio.

Ortiz dijo que ahora el proceso de postulación se efectúa totalmente online en el sitio web escuelacarabineros.cl y no como era antes, que se hacía presencialmente con un oficial de enlace.

#### EN PLAZA DE ANGOL

Por último, Felipe Ortiz dijo que mañana viernes, entre las 15 y las 17 horas, los mismos aspirantes a oficiales presentes al efectuarse esta crónica, como son Matías Olivares Oñate, José González Muñoz, Juan Fuentes Orellana, Diego Ávila Gallegos y el mismo, estarán en la plaza Las Siete Fundaciones de Angol entregando información a la gente, respecto del proceso de postulación a la Escuela en que estudian.

innumerables consultas en torno al eventual cobro del cambio del medidor de agua para aquellas viviendas que sufrieron el colapso de esta infraestructura debido al frío intenso. "La compañía no cobrará el cambio del tanto, pedimos

verá afectada por un alza en su cuenta debido esta situación", dijo.

#### PÉRDIDA DE AGUA

En la misma línea el ejecutivo dijo que la pérdida de agua del medidor que se congeló y reventó por bajas temperaturas, tampoco generará cobros en para usuarios. El gerente de Clientes aprovechó la instancia para llamar a los vecinos que se encuentren sin servicio para que se contacten con la compañía. "Estamos atendiendo todos los casos de medidores congelados, no obstante, en la mayoría de ellos el agua no se ha cortado por lo que pedimos a la

comunidad que nos

contacte en caso de no tener suministro", acotó.

Los canales de atención de la sanitaria se encuentran funcionando normalidad. Call Center 6002004545; vía wsp con la ejecutiva virtual Mizu +56981747896, opción 6 y tranquilidad a la comunidad, que no se redes sociales de Aguas Araucanía.



Aguas Araucanía:

### Cambio de medidores congelados no tendrá costo para el cliente

Tras 4 días consecutivos de temperaturas bajo cero, la sanitaria comentó que, si bien los casos de hoy miércoles van a la baja, la totalidad de los requerimientos recibidos superan los 6500 casos.

La magnitud de la emergencia por congelamiento medidores mantiene a múltiples cuadrillas de Aguas Araucanía desplegadas en todas las localidades que atiende en la región, realizando el cambio de los

equipos que fueron afectados por las heladas. Por este motivo, la compañía aclaró que no habrá cobro por este concepto.

Milton Morales, gerente de Clientes de Aguas Araucanía, salió al paso de



Había municiones, cascos, chalecos balísticos, una escopeta y especies producto de asaltos

# "Caleta delictual" desbaratada es caja de sorpresas

RCILLA.- En una caja de sorpresas se transformó la "caleta delictual" desbaratada el lunes, por detectives de la Brigada Investigadora de Robos, Biro, y de la Agrupación Investigadora Potenciada de Malleco, ambas de la PDI, en un pequeño bosque en el sector Chequenco, a 9 kilómetros al interior de Pidima, comuna de Ercilla, donde encontraron una serie de elementos para cometer delitos y diversas especies y una camioneta que habían sido robadas.

Todo fue informado el martes en el cuartel central de la PDI en Angol, por el jefe de la Biro, subprefecto Rodrigo Briones; por el fiscal regional de La Araucanía, Roberto Garrido; y por el seremi de Seguridad Pública, Israel Campusano.

#### **LO INCAUTADO**

Aquí se informó que fueron incautadas, al interior de una gran caja, siete chalecos antibalas, algunos con placas artesanales y otros con placas profesionales en el ámbito de la seguridad; cuatro cascos balísticos; una escopeta calibre 12 apta para el disparo; y 200 cartuchos calibre 12.

En el lugar también fue recuperada una camioneta con encargo por robo, que había sido sustraída en noviembre pasado en Collipulli, y diversas especies sustraídas en un robo con intimidación perpetrado martes 17 de junio pasado en el sector Curaco, también en esta comuna,



como herramientas, un generador y un armamento". equipo de oxicorte.

Según dijo el jefe de la Biro Angol, Rodrigo Briones, llegaron a este sitio de acopio investigando causas por diversos delitos en esta zona, como el robo con intimidación cometido el 17 de junio en Curaco, donde fueron sustraídos vehículos y herramientas. "Logramos detectar un sector de interés que se ubica al interior de la comuna de Ercilla, el cual

Diversas especies para cometer delitos y producto de ilícitos fueron incautadas por los detectives.

y monitoreado por los detectives, logrando establecer que podría ser un lugar de acopio de especies sustraías, de vehículos robados У quizás también

Por esta razón el lunes al mediodía, con cobertura de carabineros de COP, los detectives efectuaron una entrada y registro de un pequeño bosque existente en un predio, donde encontraron las especies mencionadas.

#### AGRUPACIÓN CRIMINAL

Por su parte el fiscal regional, Roberto Garrido, dijo que este lugar fue

comenzó a ser investigado descubierto en la investigación de una agrupación criminal. "Este es un procedimiento que se verifica el día de ayer (lunes) en el contexto de la investigación que realiza la Fiscalía de Alta Complejidad de Collipulli en conjunto con la Policía de Investigaciones a propósito de un trabajo de análisis criminal y la detección de una organización criminal dedicada a los delitos de robos con intimidación, también vinculados, eventualmente, con Ley 20.000 y no podemos descartar también su vinculación con atentados incendiarios ocurridos en la zona".

> El subprefecto Rodrigo Briones agregó que hay tres sujetos que están siendo investigados por los delitos relacionados a este sitio de acopio.

Imágenes referenciales, promociones no acumulables, toda la información comercial es entregada directamente por nuestros agentes de ventas, plazos, fechas, unidades \*o precio final. Altos del Rosal Ango **PAGA EL PIE AL PIE** O REAJUSTE 2 Modelos de **DEPARTAMENTOS** San Francisco 国際系統第1国际系统数 **DORMITORIOS** 2 BAÑOS +56 9 3378 6664 ventasangol@isanfrancisco.cl +56 9 4476 8472 contacto@isanfrancisco.cl www.isanfrancisco.cl PISCINA SALA DE LAS ROSAS 051, ANGOL.

Le provocó lesiones graves y debió ser internada

# Sujeto hirió con postones los pies de su conviviente

Además, intentó atacarla con una motosierra y fue formalizado por femicidio frustrado. Quedó con la cautelar de prisión preventiva.

quedó un sujeto que fue formalizado el martes pasado por la Fiscalía, por el eventual delito de femicidio frustrado, en contexto de un hecho de violencia intrafamiliar, luego que disparara postones a los pies de su pareja, dejándola con lesiones graves en sus extremidades, e intentara atacarla con una motosierra. El hecho registrado en un sector rural de la comuna de Renaico, el cual no pasó a mayores debido a la oportuna llegada de Carabineros.

De acuerdo a lo que explicó a Malleco7 la abogada asistente de la Fiscalía, Mónica Flores, el hecho ocurrió en horas de la noche del lunes 30 de junio, cuando se produjo un procedimiento por el delito de femicidio en carácter de frustrado, en un inmueble ubicado en el sector rural San Gabriel, en la comuna de Renaico.

#### **POSTONES**

Explicó que "en el lugar, el imputado Claudio Soto, de 56 años, conviviente de la víctima, de 46, premunido con un rifle de aire comprimido (a postón), disparó en ambos pies a la víctima, para luego tomar una motosierra, la cual encendió indicándole que la iba a matar".

La persecutora señaló que el sujeto no concretó la amenaza, "gracias a que, en un momento de descuido del imputado, la mujer había enviado un mensaje a su hijo solicitando ayuda. Este concurrió a Carabineros de Renaico, funcionarios rápidamente se trasladaron al lugar".

Manifestó, posteriormente, que cuando los funcionarios policiales llegaron e ingresaron al predio "gritaron el nombre de la víctima, quien salió huyendo del inmueble; asimismo, desde la puerta de la

ENAICO.- En prisión preventiva casa vieron a un hombre que llevaba un arma en las manos, razón por la cual le indicaron que la dejara en el suelo y que él también lo hiciera, produciéndose su detención".

#### **LESIONES**

Mónica Flores señaló que producto de estos hechos, la víctima resultó con lesiones, debido a que uno de los impactos de perdigones se alojó en el pie en izquierdo, mientras que en su extremidad derecha quedó con un orificio de entrada y de salida, producto de un postón.

Las lesiones severas que sufrió la víctima se produjeron debido a que, según la abogada, el hombre le habría disparado a poca distancia, a lo cual habría que sumar que los balines eran calibre 6.35 milímetros (.25)". Producto de aquello la mujer debió ser hospitalizada.

#### **FORMALIZADO**

La profesional señaló que, tras el control de la detención en el Juzgado de Garantía de Angol, el martes, el imputado fue formalizado por el ilícito de femicidio en grado de ejecución frustrado. "Nosotros solicitamos la prisión preventiva, la cual fue otorgada por el magistrado. Si bien se estima que la libertad del sujeto es un peligro para la seguridad de la sociedad, lo que ponderó especialmente el juez, al momento de decretar la medida cautelar, fue el peligro para la víctima", sostuvo la abogada asistente.

Asimismo, indicó que se otorgó un plazo de investigación de tres meses. Señaló, además, que no había denuncias previas por hechos de violencia intrafamiliar y que el imputado no registraba antecedentes penales anteriores.



La abogada asistente de la Fiscalía, Mónica Flores, dio a conocer el grave hecho de violencia intrafamiliar.



El fiscal Carlos Bustos dijo que espera que se aplique el máximo rigor de la ley.

Fiscalía pide altas penas para los sujetos

# En juicio 4 comuneros acusados de 11 delitos

Adolescente imputado de cometer varios ilícitos está en internación provisoria. Enjuiciados son imputados de graves delitos perpetrados durante el año 2023 en la comuna de Ercilla.

la Fiscalía de Collipulli acusó a cuatro comuneros mapuche, uno de ellos menor de edad, pertenecientes a diversas comunidades de Ercilla, quienes en estos días enfrentan un maratónico juicio de 11 jornadas, en el Tribunal Oral en Lo Penal de Angol.

Los imputados son Juan Queipul Queipul (Temucuicui), José Arzola (Comunidad Ñancucheo), Luis Morales Millanao (Comunidad Pancho Curamil) y el menor D.B.Q.M. (Temucuicui), a quienes se acusa de un total de 11 delitos, como robo con violencia, robo con intimidación, disparos injustificados, homicidio simple frustrado, incendio, atentado contra la autoridad, trafico ilícito de drogas, receptación de vehículo motorizado, tenencia ilegal de municiones, tenencia ilegal de armas de fuego convencional y tenencia de arma de fuego prohibida.

Así lo explicó a Malleco7 el fiscal a cargo de la investigación, Carlos Bustos, quien señaló que los 11 delitos corresponden a 15 hechos que se registraron entre el 28 de marzo de 2023 y el 19 de octubre de ese mismo año. "Fueron detenidos en un contexto de un allanamiento en la comunidad de Temucuicui y los imputados son sorprendidos manteniendo armamento en su poder, droga y algunos vehículos que había sido objeto de robo".

#### **ALTAS PENAS**

El menor D.B.Q.M. fue acusado por tres robos con violencia calificado; dos robos con intimidación; disparos injustificados; dos homicidios frustrados; incendio y dos atentados contra la autoridad. Como es

RCILLA.- Por un total de 11 delitos menor, la Fiscalía pide una pena única de 10 años de internación en régimen cerrado con programa de reinserción social, que es lo máximo que se puede solicitar, según lo establece la Ley de Responsabilidad Adolescente.

> José Arzola fue acusado por 3 robos con violencia calificado, 4 robos con intimidación, disparos injustificados, homicidio frustrado e incendio, con penas que suman más de 100 años. Sin embargo, es preciso señalar que el Tribunal, si lo condena, determina una pena por todos los delitos en su conjunto, la cual podría llegar, en este caso, a un máximo de 40 años de sentencia.

#### PADRE E HIJO

Respecto de Juan Queipul, quien es padre del adolescente, D.B.Q.M. se le acusó por receptación de vehículo motorizado, dos delitos de tenencia ilegal de arma de fuego convencional y una tenencia ilegal de municiones. El Ministerio Público solicitó 20 años de cárcel.

Finalmente, respecto de Luis Morales, el fiscal lo acusó de un robo con violencia calificado; 2 robos con intimidación; tráfico de drogas, receptación de vehículo motorizado y tenencia ilegal de municiones. Solicitó 48 años de prisión, aunque también es posible que el Tribunal no ponga penas por cada delito.

El fiscal Bustos señaló que con las pruebas que están rindiendo, esperan que el veredicto de los tres jueces sea condenatorio para los acusados, agregando que los delitos afectaron a diversas y en circunstancias. El juicio comenzó 27 de junio y está programado para que termine el 11 de julio.

De sectores rurales de Butaco, El Olivo, La Mona y Catrimalal

# **Nuevo Puente Malleco** beneficiará a más de 500 familias

Obra fue adjudicada por más de \$12.500 millones y comenzaría a construirse a fines de julio o inicios de agosto.

sectores rurales, ubicados al norte de Angol, se verán favorecidas directamente el nuevo Puente Malleco, importante infraestructura vial que pronto se comenzará a construir y cuya inversión supera los 12 mil 570 millones pesos. La obra, que ayudará también a mejorar la conectividad de la ciudad, está con licitación adjudicada y su ejecución quedará a cargo de una importante empresa del rubro.

Así lo anunció ayer el seremi de Obras Públicas, Patricio Poza, quien estuvo en la ciudad y se reunió con los vecinos del sector norte de la comuna, en la sede de la Villa Sol del Sur, así como también con el delegado presidencial de Malleco, Leopoldo Rosales, y el alcalde Enrique Neira, autoridades que destacaron la importancia de la iniciativa, porque permitirá mejorar la conectividad de la

Actualmente están abordando los administrativos para la protocolización de la resolución y los antecedentes del contrato, presentación de las garantías, por parte de la empresa

NGOL.- Más de 500 familias de que se adjudicó las obras. Los trabajos comenzarán a fines de julio o a inicios de agosto.

#### DIRIGENTE

El secretario de la Junta de Vecinos de Butaco, Ennio Fierro, quien actuó de vocero de los residentes de todos los sectores favorecidos, señaló que la concreción del proyecto será un gran beneficio para los vecinos de su sector, así como también de El Olivo, La Mona y Catrimalal.

Agregó que el puente es un sueño por anhelado muchos principalmente a partir del 2010, cuando fue el gran terremoto, porque sufrió importantes daños, inhabilitado por mucho tiempo. Indicó que la plataforma es el acceso más cercano que tienen para llegar a sus hogares y trabajos.

Fierro dijo que el nuevo puente también permitirá dar una opción válida y segura de acceso a los conductores que viajen al norte de la ciudad y, por lo tanto, ayudará despejar las avenidas O'Higgins y General Oscar



Las autoridades visitaron la actual plataforma e hicieron el anuncio del nuevo puente.

#### **ADJUDICADA**

Las obras de reposición del Puente Malleco y sus accesos, en la ruta R-152, fue adjudicada al Consorcio Icafal - Sicomaq, por un monto de 12.571 millones de pesos. Mientras se construya la nueva plataforma, cuyo plazo de ejecución es de 600 días, el puente actual seguirá operativo para los requerimientos de los

La reposición del puente Malleco, financiada con fondos de la Dirección de Vialidad del MOP, se provecta en una longitud de 125 metros, configurado en 4

tramos apoyados; se compone de losa de hormigón soportada en 5 vigas metálicas. También considera obras de seguridad vial, iluminación, mejoramiento de accesos y otras obras asociadas.

El seremi Patricio Poza, se mostró satisfecho, indicando que "con esto se benefician los habitantes de Angol, quienes tendrán un puente definitivo para un traslado seguro y acorde a los requerimientos de agricultores, pequeños y medianos campesinos que requieren una plataforma en mejores condiciones al existente".

Además, quemaron camión y maquinaria

### Dos heridos en atentado incendiario en Ercilla

ataque incendiario ocurrido en el Fundo Boyeco, ubicado en el área rural de Ercilla, lugar en que también fueron quemados un camión y una maquinaria.

El subprefecto de los Servicios de la Prefectura Malleco, teniente coronel Aldo Vittini, informó del hecho indicando que el procedimiento se registró en el Fundo Boyeco, donde llegaron al menos dos sujetos armados camioneta, intimidaron y golpearon a los trabajadores que realizaban faenas de extracción de madera.

Señaló que, por esto, dos misma institución policial.

Dos trabajadores forestales resultaron trabajadores forestales resultaron heridos la mañana del martes, tras un lesionados, uno de ellos con un impacto balístico en una pierna, pero fuera de riesgo vital, siendo trasladado al hospital de Victoria, mientras que otro resultó herido por golpes de pies y

> El oficial confirmó que dos vehículos fueron incendiados, un camión y una maquinaria forestal, utilizando elementos acelerantes. El procedimiento implicó el despliegue de unidades Control de Orden Público, COP, de Carabineros, así como también que la Fiscalía dispuso el trabajo del Laboratorio Carabineros, Labocar, y el OS-9 de la

Entretenida jornada para los niños y niñas

# Planetario móvil de la Ufro llegó a Purén

La comuna de Purén recibió la visita del Planetario Móvil de la Universidad de La Frontera, Campus Angol, donde niños, niñas y familias completas pudieron descubrir los misterios del universo, explorando estrellas, planetas y constelaciones en una experiencia lúdica y educativa que maravilló a grandes y

Mientras los más pequeños exploraban el cosmos, madres, padres y cuidadores disfrutaron de un merecido momento de autocuidado y bienestar, con espacios especialmente preparados para relajarse y reconectarse.

Entre las actividades destacaron el arte terapia, peluquería y barbería,

auriculoterapia, lectura y cuenta cuentos, pintacaritas, germinación de semillas, cosmovisión mapuche, manicure y actividades socioemocionales

La actividad fue organizada por el Programa Oficina de la Mujer de la municipalidad y su objetivo fue brindar un espacio educativo y de bienestar integral para toda la comunidad.

Asimismo, los organizadores agradecieron la colaboración de diversas entidades, públicas y privadas, que apoyaron la actividad, debido a que con su ayuda se pudo acercar el conocimiento a la comuna, favoreciendo principalmente a los niños y niñas.







Tendrá encuentro con prensa y almuerzo con alcaldes

## Candidata Evelyn Matthei llega este jueves a Angol

Un encuentro con la prensa y un almuerzo visitará las comunas de Collipulli y con alcaldes de comunas de la provincia de Malleco sostendrá este jueves, en la ciudad de Angol, la candidata presidencial del pacto Chile Vamos, Evelyn Matthei.

Así lo dio a conocer a Malleco7 el diputado de Renovación Nacional, Jorge Rathgeb, quien indicó que el encuentro con la prensa será a las 12 horas en la plaza Las Siete Fundaciones de Angol, para luego la candidata presidencial compartir un almuerzo con los alcaldes esta ciudad, Enrique Neira; de Renaico, Claudio Musre; y de Collipulli, Manuel Macaya, además de vecinos.

Al cierre de esta edición se indicó que es posible que otros alcaldes de comunas de la provincia de Malleco puedan sumarse a este almuerzo en la ciudad de Angol.

Este mismo jueves -según indicó el diputado Rathgeb- Evelyn Matthei Victoria.

#### **ACTIVIDADES EN TEMUCO**

El día viernes la candidata presidencial de Chile Vamos concentrará sus actividades en la ciudad de Temuco y el sábado en comunas costeras de la región de La Araucanía, también en coordinación con

Jorge Rathgeb dijo que Evelyn Matthei conoce la realidad de la provincia de Malleco y de La Araucanía, pero también es importante que se reúna con sus autoridades locales, para conocer de parte ellos los problemas que más apremian a la gente de la zona.

En este sentido el diputado mencionó los hechos de violencia que siguen ocurriendo, lo que se suma a la pobreza, falta de empleos y al rezago que se vive en esta zona de La Araucanía.

¡La mayor variedad de

exámenes de Laboratorio con

los más altos estándares de

calidad!

Para 15 féminas de La Araucanía

### Convocan a postular a Primer Laboratorio de Escritura para mujeres

del Campus San Francisco de la Universidad Católica de Temuco, se realizó el conversatorio "Escribirse: Mujeres, lenguajes y territorios. Cruces entre creación e investigación", que contó con la participación de la escritora y poeta Ivonne Coñuecar; la coordinadora de Ediciones UCT, Claudia Campos, instancia moderada por Alejandra Contreras y que tuvo como charla inaugural la exposición de la académica e investigadora de la Universidad de La Frontera, Dra. Carolina Navarrete.

Esta actividad marcó el inicio oficial a las actividades del proyecto literario "Sureñas", financiado por la Dirección de Vinculación con el Medio de la Universidad Católica de Temuco, el que se encuentra en su segundo año de desarrollo, y es liderado por la Dra. Alejandra Contreras, del Departamento de Lenguas de la misma casa de estudios y codirigido por Claudia Campos de

Ediciones UCT. A propósito de instancia, Alejandra Contreras invita a las mujeres escritoras de la región a 'participar de esta iniciativa sin precedentes, que contribuir a la disminución de la brecha de género en el ámbito de la creación literaria en La Araucanía".

En la oportunidad también se dieron a conocer las bases del Primer Laboratorio de Escritura que se realizará a partir de la última semana de julio hasta noviembre, el cual está destinado a 15 mujeres de Araucanía que encuentran iniciando el oficio de la escritura o que por distintos motivos no han podido acceder a instancias de

El pasado 25 de junio, en el auditorio H2 formación literaria ni publicación de sus escritos. Se trata de 16 sesiones online, dirigidas por la escritora y poeta Ivonne Coñuecar, quien cuenta con una vasta trayectoria en formación literaria.

> La selección de las 15 mujeres la realizará un jurado compuesto por escritoras y parte del equipo del proyecto, quienes revisarán y seleccionarán a quienes podrán participar de la instancia inédita en Sureñas.

Las postulaciones estarán abiertas hasta el 10 de julio (cierre impostergable). Revisa las bases en este enlace: https://drive.google.com/file/d/11Ze3CE1 GuUIQu3xA\_3n76sZ7M8vzb4fN/view? fbclid=IwY2xjawLRa0ZleHRuA2FlbQIx MABicmlkETE1cG02aUh4NFVvZVdNZF A3AR75dd5bg9yOyKY6ySoZxZQTbZkG m15McRIzN18zgIPzkX3ZOfhccq2WeSiV hQ\_aem\_X\_f5XZWX2x\_rEhI6ntkTZA

Consultas a través de Instagram (surenas.escritoras) suenas.escritoras@uct.cl









# **ABOGADO**

CONTRATOS – ESCRITURAS – HERENCIAS DERECHO DE LOS TRABAJADORES

Atención de lunes a viernes, de 18:00 hrs. a 21:00 hrs.

#### Agendas:

+569 88295323

Pedro Aguirre Cerda N° 514, 2do piso, oficina 202, Angol



Concejal Américo Lantaño, siempre presente junto a la comunidad de Angol.



### Panaderia Génesis

Pan integral, corriente y especial, chocozos, colisas y pasteles. Masa de empanadas y ricas tortas.

Reparto a domicilio, precios especiales a comerciantes e instituciones

Atención de lunes a sábado, de 7:30 a 20 horas, horario continuado Domingos y festivos, de 9 a 14 horas.

Ocalindo 629, fono 045 - 2408171

En la comuna de Collipulli

# En Villa Mininco celebran recuperación de dos emblemáticas plazas que vuelven a estar al servicio de la comunidad

Un proyecto de CMPC, con el apoyo de Desafío Levantemos Chile, permitió que estos espacios cuenten con nuevos juegos, bancas, iluminación adecuada y áreas verdes. Así, ahora están diseñadas para

promover el encuentro y fortalecer la seguridad.

plazas Las Cumbres y Las Vertientes eran espacios abandonados, infraestructura dañada y utilizados incluso como estacionamiento. Sin embargo, gracias a una intervención de alianza con Desafío Levantemos Chile, áreas seguras, modernas y de calidad, para toda la comunidad.

Marisol Rodríguez, vecina de Villa Las Vertientes, relató su emoción al contar con esta nueva plaza en su sector: "Estamos felices de contar por fin con una plaza digna para nuestras familias, algo que esperábamos hace años. Antes solo teníamos unas bancas y juegos básicos, pese a vivir muchas familias vulnerables con niños pequeños. Hoy agradecemos a CMPC y Desafío por ayudarnos a mejorar nuestra calidad de vida con este espacio seguro y acogedor".

#### **IMPORTANTES MEJORAS**

Cada una de estas plazas, de más de m2, ahora cuenta con infraestructura renovada, mobiliario en buenas condiciones, zonas de juegos, áreas verdes, iluminación adecuada y basureros, diseñadas para promover el

OLLIPULLI.- Hace un tiempo, las encuentro, la recreación, la actividad física y la protección de sus vecinos.

En la Plaza Las Cumbres, la mejora principal fue la instalación de un cierre perimetral en el borde colindante con la línea férrea, reforzando la seguridad y evitando accesos peligrosos. Además, se siete meses llevada a cabo por CMPC, en realizaron mejoras generales en la plaza, como la renovación de bancas, estos espacios se han transformado en instalación de nuevos basureros, mejoramiento de los suelos y otros arreglos que contribuyen a un espacio más seguro y acogedor para la comunidad.

> "Vivo frente a la plaza y ver cómo cambió es emocionante: antes debíamos mantenerla entre vecinos, ahora está preciosa, con juegos, jardines y espacios para los muchos niños que viven acá. Para mí, es como vivir en otra población", señaló Iris de la Hoz, vecina de la Villa Las Cumbres.

> El director ejecutivo de Desafío Levantemos Chile, Ignacio Serrano, aseguró que "en estos 15 años de trabajo, hemos aprendido que las emergencias no siempre son catástrofes naturales, hay emergencias sociales que son más invisibles, de las cuales podemos hacernos cargo. Mejorar estas plazas no solo es embellecer, sino también cuidar la calidad de vida de quienes las usan, principalmente niños y familias que



El alcalde, Manuel Macaya, agradeció el trabajo colaborativo que permitió mejorar estos espacios públicos.

merecen un entorno más seguro y tranquilo".

#### ALCALDE AGRADECIÓ

El alcalde de Collipulli, Manuel Macaya, indicó que "esta inversión social de Desafío Levantemos Chile junto a CMPC y la Municipalidad de Collipulli transforma la imagen de las villas Las Vertientes y Las Cumbres. Lo más valioso es entregar a nuestros vecinos, niños y adultos mayores un espacio público digno para disfrutar. Agradezco este trabajo colaborativo que mejora la calidad de vida en nuestra comuna".

Por su parte, la Plaza Las Vertientes, ubicada en un sector residencial de uso comunitario, había experimentado un progresivo deterioro con el paso del tiempo. La intervención en este espacio incluyó la incorporación de plantas de bajo consumo hídrico, juegos infantiles diseñados para diferentes edades, y una zona de ejercicios equipada con máquinas para la comunidad.

El subgerente de Relacionamiento Industrias de CMPC, Cristian Cuitiño, destacó la relevancia de que la comunidad cuente con nuevas plazas: "Estos dos nuevos espacios comunitarios en Villa Las Cumbres y Las Vertientes, en Mininco, buscan transformar la vida de sus vecinos. Estas obras reflejan el compromiso de CMPC con ciudades más sostenibles y con una mejor calidad de Incorporan equipamiento deportivo y áreas para el encuentro, generando un impacto social real. Seguiremos trabajando para que Mininco se convierta en un barrio modelo".



Dos plazas de la Villa Mininco se vieron significativamente mejoradas para sus vecinos y vecinas.



